

ABSTRAK

Az Zahra Fikriyatun Nurfadillah: Bimbingan Keagamaan Melalui Pengajian Rutin Untuk Meningkatkan Kesadaran Beragama Masyarakat di Desa Cipendawa Kecamatan Pacet Kabupaten Cianjur

Pengajian rutin merupakan salah satu kegiatan bimbingan keagamaan yang dilaksanakan di dua masjid bertempat di Desa Cipendawa. Masyarakat setempat memiliki satu permasalahan yang dihadapi yaitu permasalahan mengenai kesadaran beragama yang rendah. Maka, dengan adanya permasalahan tersebut kegiatan bimbingan keagamaan melalui pengajian rutin dilaksanakan dengan tujuan untuk meningkatkan kesadaran beragama masyarakat.

Tujuan dari penelitian ini yaitu: 1). Untuk mengetahui bagaimana kondisi kesadaran beragama masyarakat Desa Cipendawa Kec. Pacet Kab. Cianjur. 2). Untuk mengetahui bagaimana proses pelaksanaan bimbingan keagamaan yang dilakukan melalui kegiatan pengajian rutin di masjid jam'i Al-Huda dan masjid jam'i Al-Hikmah untuk meningkatkan kesadaran beragama masyarakat Desa Cipendawa Kec. Pacet Kab. Cianjur. 3). Untuk mengetahui bagaimana hasil dari bimbingan keagamaan yang dilakukan melalui kegiatan pengajian rutin untuk meningkatkan kesadaran beragama masyarakat Desa Cipendawa Kec. Pacet Kab. Cianjur.

Penelitian ini berlandaskan pada teori bimbingan keagamaan yang dikemukakan oleh Sutoyo menjelaskan bahwa bimbingan keagamaan merupakan suatu upaya yang digunakan untuk membantu individu dalam belajar mengembangkan fitrah Iman maupun untuk mengembalikan fitrah Iman yang ada pada dirinya. Dan juga teori kesadaran beragama merupakan teori yang menjelaskan suatu kondisi sadar, peduli, dan ingin tahu terhadap nilai-nilai luhur agama yang diyakini dengan benar berdasarkan pada aspek nilai, sikap dan perilaku yang diimplementasikan dalam suatu praktek ibadah sesuai dengan aturan dalam agama.

Metode penelitian yang digunakan yaitu pendekatan sociocultur dengan paradigma yang digunakan dalam penelitian ini yaitu paradigma konstruktivisme dengan menggunakan metode deskriptif yaitu suatu cara yang bertujuan menguraikan karakteristik suatu kejadian pada waktu tertentu atau sekarang. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi langsung dan wawancara yang akan menghasilkan suatu data berupa data verbatim yaitu data yang lengkap yang diperoleh dari hasil observasi dan wawancara tanpa adanya penambahan ataupun pengurangan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa kesadaran beragama yang dimiliki oleh masyarakat di Desa Cipendawa mengalami peningkatan setelah masyarakat mengikuti kegiatan bimbingan keagamaan melalui pengajian rutin di dua masjid tersebut yaitu masjid jam'i Al-Huda dan masjid jam'i Al-Hikmah. Peningkatan tersebut dapat dilihat dari terpenuhinya ketiga aspek kesadaran beragama yaitu aspek afektif dan konatif, aspek kognitif dan aspek motorik.

Kata Kunci: Bimbingan Keagamaan. Pengajian Rutin, Kesadaran Beragama